

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Brief von Ludwig Wolde (Dr. jur.) an Reinhold Schneider -
K 2875**

Wolde, Ludwig

Berlin\$aSchäftlarn-Ebenhausen, 1935-1947

K 2875,80

[urn:nbn:de:bsz:31-301109](#)

Wolde
K 2875

Bentheim / Frantal
Sanatorium Dr. Grunemann
der 13. März 46

80

Lieber Herr Schneider!

Heuerlich habe ich mich über Ihren langen, freundlichen Brief gefreut. Es ist wieder schön und fröhlich, sich mir nach so langer Abstinenz wieder in schriftlicher Verbindung zu sein, und nur sehr gern die Möglichkeit der Freundschaft ergraben hat. Schon, sehr bedankt mich wieder Ihr Freundschaftsgeschenk. Ich wünsche, wie es mein Wunsch, wann Sie selbst schon Ihr rechtmäßiges Präsidenten zu geben. Und freilich Prämienboten ist auch nicht schlecht! Ich bin täglich, auf dem Kneu beiden sehr eine Wiederholung Ihres ersten eintragen möchte.

Von Herzen dankte ich Ihnen für die beiden Bücher: zu den „Gedanken des Friedens“, die mir beiden noch Ihre Würdigung geblieben waren sehr geradet sind, was ich nunmehr wieder. Es ist befriedigend, so ausführlich ja gefunden, was Ihnen selber die Kritik nicht gar befriedigende Reihen. Spricht es sich um die vergangenen Jahre und die Kunstkritische Fortschreibung, die mir aus gestellt ist, die große Krankenfahrt, die nur aufgestellt wird, ^{ausgestellt,} Ihnen ich bis ins kleinste Detail in Fortschreibung mit Ihnen überim; darüber hinaus entgeht Ihnen einzigerstige Fertigkeit, die Ihnen religiösen Geheimnisse in Aussprechbare zu bringen. Sie lag in Theologie einiges vor: mancher Theologe fröhlich war; aber Ihnen fehlt es ganz gewalt des Dichters, und Sie kann es im Geheimnis Ihrer Wirkung. Höchst Ihre Wirkung nicht im Heile gehen und möglichst viele im Feuerstein von überzeugen, trotzdem die vollständige Detektion noch für uns steht. Sie kann leicht, da sie ist; man entnimmt u. zu vielen Gefährden; und es fällt mir sich ja leider bis in die letzten und wildesten Teile in Zukunft viel ja lieb einzufordern, ob nur eine ablesende Kenntnis möglich ist. Sie kann ist keine wirklich der einzige OT, an dem man lese, um was er geht.

Sieh nur er für Sie weiß, endlich ganz unbekannt

noch gä ratzen, stochten Sie es, wäre doch an mir nie haben
fehlen lassen. Nun ich mir den physiologischen Stand nicht sehr ver-
trau möchte! Auch ist wieder mir nicht so wenig wie Kraft.

Der von Raum in Abendländerischen Archivie
nader hier wichtig steht, ist zweifellos richtig. Nach Herrn Auszüpfen-
gen ist mir in Freiburg ihrer Körperlärche grübler. So ist es
nicht meinem autoris. geingem Köpfen helfen kann, ein ich gung gä
hier Wissens. Mit Dr. Grämermann habe ich über Augustinus gespro-
chen. Wir meinen jetzt, ob die gesammelte lateinische Schriften gefunden
haben, sowie es eigentlich keiner neuen lateinischen Bedarf. Da eine so
schwierige und verantwortungsvolle Aufgabe müsste ich mich auch wohl
gern gleich sagen. - Ob für den Polytechnik von Lorraine nicht Skripten
gehabt wären? falls wäre ich Reiner, da der Auszüpfen so weit
bekannt gä hand haben vorstellt wie er. Die Aktenübersetzung von Luther
fand ich verhältnisschächer. - Ein Bartholomäus wäre nicht. Würde in
the cathedral. Nun Oppenbergs nur nicht so eignung wär! Es will nicht
sie Rechte nicht erwerben, müsste mir aber auch nicht, einen anderen Katalog
gä interessieren, das natürlich ein bisschen wäre. So sind wir in Händen ge-
blieben, gung vielmehr sind fortsetzen wäre. Eines Tages möchte man doch ein
anderer, und so prob-Way hat sich nicht so aufrufen und inneren Geheimnis
verwobt. Ich könnte Oppenberg noch einmal ausgeben mit dem Hinweis, dass
sie mir bestimmt gern für die Sammlung hätten. Der vor ich aber nicht, wenn sie
nicht autorisiert haben. - Nun ich kann von meinen Europa's Alterskatalogen
aber nichts mehr, so für ich u. mit den privaten Vorgängen; aber nur unter
der Voraussetzung, dass es nicht als die allergewöhnlich Einsichtung auf die
Schriftleitung aufzufordern wollen. Fertig sind: "Albertus", "Adua", "Hippoly-
tus", "Hebe", Dr. Treuermann und "Pocula". Das kann in Pragischen
auslos fortlich als bei Kirchhoffer - rheintal mir am besten in der Treuermann
ist in Adua" nicht gä werden; die "Pocula" sind wir für das heutige ja
abgeschlossen. - Nun habe ich noch mal mit Herrn Dr. Grämermann, der
sehr fröhlich läuft, gesprochen. Er sagt, um Augustinus nicht übersehen
nun seines Wissens war sie Kommentare gä den Schulen und die oecumenische
Beile gehörten aber wohl nicht zu den Kommentaren.

Aber nun endlich Schluss! Wenn ^{frag-} ~~heute~~ laest Ihnen
nur langsam danken und die Abschiede entrichten. Die allerschönsten Freude
und Wünsche Ihnen und fröhlichen Brauttagen von Ihnen